



# 東っ子便り

令和4年12月9日

第16号

大津町立大津東小学校  
校長 太田黒 保宏

## 令和4年度学力・学習状況調査

12月に入り、全学年「国語」と「算数」の学力・学習状況調査をしました。この調査は、現在の学力の習得状況等を確認し、今後の指導に活かすことを目的としています。

本校では、「誰一人取り残さない教育の充実」を合い言葉に、一人ひとりに応じた教育実践を積んできたところです。そして、今回の“調査結果の活用”が最も重要と考えています。次への目標を明確にして、子どもたちの“夢の実現”に向けて指導を充実していきます。

なお、今回の結果は2月頃に出る予定です。



頑張ってる問題を解く小1

## 牛舞い練習～大津町の「いいね！すごい！発見」～

11/29、小3以上の児童が“牛舞い練習”をしました。牛舞いは、江戸時代に大津町へ伝わった雨乞い行事で、大津町の“無形民俗文化財”とのことでした。

体育館で簡単なオリエンテーションをした後、それぞれのパート練習をしました。三味線や横笛の音出し、肥後にわかの流れ、踊りや掛け声、締太鼓のリズムなど、初めての練習だったためなかなか上手いきませんでした。何でもチャレンジです。少しずつできるようになり、地域の楽しさや素晴らしさを味わってほしいと考えています。

全4回練習し、5回目にあたる学習発表会（1/29）でお披露目できればよいと考えています。

なお、コロナ禍のため、常に状況を確認しながら練習をしていきます。



講師は大林の  
宮崎さん、西村さん、  
小西さんご夫妻  
の4名です！  
よろしくお願いします！



## なかよしフェスタ～特別支援学級学習成果発表会～

11/30に“なかよしフェスタ”が大津町総合体育館でありました。これは、大津町内の小・中学校特別支援学級に在籍する児童・生徒が一堂に会して、それぞれの学習成果を発表し、自己の成長を確認するとともに、他校との親睦・交流を深めることをねらいとしています。

本校の子どもたちは、この日の出し物として“ボール当てゲーム”を準備しました。段ボールにボールを当てて得点を競うゲームです。

ゲームの説明をする人、お客さんと呼び込む人など、みんなで役割を分担して、みんな協力して実施しました。また、多くの人たちが来て、“ボール当てゲーム”を楽しんでくれました。中学生も点数を競って楽しんでくれました。

東小の企画が大成功に終わり、みんなとても満足した様子でした。



やって見せました！



楽しい中学生ブース

## 持久走試走&縄跳び練習

12/5に、全学年持久走大会の試走をしました。

持久走の目的は、次の2つです。  
①自分のペースで、リズムよく走ること  
②可能な速さで、自己記録に挑戦すること

持久走はお腹が痛くなり、途中で休みたくなります。しかし、子どもたちは、自分のペースでしっかりと最後まで走り抜いていました。子どもの頑張る姿に、とても元気づけられました。

さあ、16日(金)は、いよいよ持久走大会です。自己ベストを目指し、完走してほしいと期待しています。



自分のペースで

## 小3・4 見学旅行 “百聞は一見にしかず”

12/7に小3・4は、南消防署、警察署そしてイオン大津店へ見学旅行に行きました。

子どもたちは、様々な工夫や責任を持って仕事をなさっていることを知り、とても感心していました。放水体験、救急車やパトカーへの乗車体験などもあり、楽しく意欲的に学ぶことができました。

“百聞は一見にしかず”といいますが、やはり現地で直接学ぶことが大切と感じました。お弁当も美味しそうに食べていました。



消防署



警察署

## 授業参観・学級懇談会・PTA 人権研修会

12/2に授業参観等を行いました。

授業参観では、子どもたちの普段の学習の様子を見ていただくことができました。今回は、29名の保護者の方に参観いただきました。子どもたちは、いつもと違う喜びや楽しみ、そして緊張感を味わいながら、精一杯学習に励んでいました。

PTA 人権研修会では、地域コーディネーターの内村さんの進行で、いじめや差別を「しない・させない・許さない」ことをテーマに話し合いました。実生活を想定して、親としての言動や子どもとの向き合い方等を深く考える機会となりました。参加した皆さんから、「とても有意義な機会となった」等の感想をいただきました。

今後も、できるだけ学校を開放して参観の機会を増やしたいと考えているところです。



ワークショップのーコマ

## 小5・6 租税教育～税金について～

11/25に小5・6は、菊池法人会の講師をお招きして、租税教育を行いました。

国民の三大義務等についてお話を伺った後、実際に1億円を抱える体験をしました。頭も体も使い、貴重な学びとなりました。

子どもたちの感想は、次のようなものでした。

「国民の三大義務について学べてよかったです。」  
「1人の教育費として、約88万円使用されることに驚きました。」  
「もっと税金のことについて調べてみたいと思いました。」  
「1億円はとても重いと知りました。」 など

## 給食について



コロナ禍では、これまで基本的な感染防止対策をとりながら、黙食を基本としてきました。そして国等の通知を受け、今回次のような方針に改めました。

- ・黙食はしないが、食事マナーとして、小さな声で口を軽く覆って話すこと
- ・季節の食材を美味しくいただきながら、楽しい給食の放送をしっかりと聞いて食べる

## 大津東小ホームページ

大津東小学校 検索



美味しい給食を味わって  
いただきましょう!!

